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I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Roma, Corriere del 
Mezzogiorno,il Denaro, Sole 24Ore, Italia Oggi. 
 
a cura di: Aldo Avallone, Dario Cioffi, Raffaella Di Vicino, Marco Russo  

 
giovedì 30 ottobre 2008 
 
 
In evidenza su tutti i giornali l’incontro tra Bassolino e Berlusconi che hanno discusso delle misure 
necessarie a fronteggiare i riflessi della crisi economica internazionale in Campania. Il Mattino si 
occupa di turismo riferendo i dati negativi sulle presenze in città forniti dall’Ept di Napoli. Ampio 
spazio viene dedicato al settore dei trasporti con le deliberazioni del Comitato portuale di Napoli e gli 
sviluppi della vicenda del Consorzio Unico Campania. Sull’argomento, il Mattino pubblica un 
commento di Massimo Lo Cicero.  
 
 
Il Mattino 
“Berlusconi – Bassolino, patto contro la crisi” di Gerardo Ausiello (pag. 39) 
 
Un’ora di incontro ieri sera a Palazzo Chigi tra il presidente Bassolino e il premier Berlusconi  per 
riaffermare la collaborazione istituzionale e mettere a punto un pacchetto di misure per sostenere 
l’economia della Campania che rischia di essere penalizzata fortemente dalla crisi economica 
internazionale. In particolare si è discusso dell’aeroporto di Capodichino, del credito di imposta, delle 
risorse per cassa integrazione, del fondo per le aree sottoutilizzate, della programmazione dei fondi 
europei. “E’ stato un incontro utile e positivo – ha commentato Bassolino – siamo entrambi 
impegnati a evitare alla regione altri duri colpi dopo quello dei rifiuti”.  
 
Gli altri giornali: 

• Repubblica – Napoli, Angelo Carotenuto a pag. 7: “Trasporti, pressing sul governo”; 
• Corriere del Mezzogiorno, Simona Brandolini a pag. 5: “Crisi economica, Bassolino 

corre a Palazzo Chigi”; 
• Roma, Mario Pepe a pag. 6: “Crisi, Berlusconi rassicura Bassolino”; 
• Il Denaro, Antonio La Palma a pag. 14: “La Regione: aiuti per le famiglie”. 

 
 
Il Mattino 
“Crollo del turismo: persi 170mila visitatori” di Luigi Roano (pag. 38) 
 
Il ministro dei Beni Culturali, Sandro Bondi, in un intervento a “Porta a Porta”, ha detto che “fa 
male al cuore vedere Napoli ridotta così, far funzionare i servizi in città è un’opera rivoluzionaria” 
commentando un servizio sul degrado di molti monumenti cittadini. E i dati forniti dall’Ept (Ente 
provinciale del turismo) napoletano, relativi al periodo gennaio – ottobre 2008, comparati allo stesso 
periodo del 2007, confermano la fuga di turisti dalla città. 170mila visitatori in meno, con un calo del 
13% complessivo, di cui il 18% ascrivibile alle presenze straniere.  
 
Sull’argomento, nella stessa pagina, nell’articolo dal titolo “L’appello del ministro scuote gli 
intellettuali” Anna Maria Asprone raccoglie le reazioni del mondo della cultura napoletana alle 
parole del ministro Bondi.  
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Il Mattino 
“Unico, pace fatta tra Cascetta e D’Antonio” di Gerardo Ausiello (pag. 41) 
 
Dopo le polemiche dei giorni scorsi sul reperimento dei fondi per il Consorzio Unico Campania  in 
difficoltà (vedi diario economico di ieri), gli assessori Cascetta e D’Antonio si sono incontrati per 
provare a trovare insieme una soluzione al problema. Servono 30 milioni di euro, necessari a 
mantenere in vita il Consorzio senza dover aumentare le tariffe. L’obiettivo è quello di strappare al 
governo maggiori fondi e per questo Cascetta sarà oggi a Roma per partecipare al tavolo tecnico 
sui trasporti insieme ai rappresentanti delle Ferrovie dello Stato ed ai tecnici del ministero.  
 
 
Il Mattino 
“Trasporti, spendere non basta” di Massimo Lo Cicero (pagg. 33 – 38) 
 
In questi giorni si discute molto delle difficoltà economiche del sistema del trasporto regionale. 
L’esempio più rilevante è quello del Consorzio Unico Campania che non riesce a far quadrare i conti: 
l’insufficienza delle tariffe non riesce a coprire i costi di gestione. Gli altri punti di criticità del sistema 
sono quelli dell’alta velocità ferroviaria e dell’aeroporto di Capodichino.  Per Lo Cicero il rapporto tra 
le infrastrutture di trasporto e la dimensione delle economie che lo utilizzano è di natura complessa. 
“Se non c’è una offerta di mobilità, a costi ragionevoli ed a prestazioni adeguate, - scrive 
l’economista -  rallenta il processo di crescita dl reddito”.  E’ possibile un finanziamento pubblico che 
serva a coprire i costi, a patto che questo impegno contribuisca, attraverso l’efficienza manageriale,  
“ad accelerare la produttività espandendo l’offerta aggregata”. “La questione è sempre la stessa – 
conclude Lo Cicero – non basta spendere, bisogna sapere anche come si spende e cosa si ottiene in 
cambio”.  
 
 
Il Denaro 
“Porto, opere per 72 mln: sos fondi” di Nadia Pedicino  (pag. 20) 
 
Il Comitato portuale di Npaoli ha approvato il bilancio di previsione 2009 ed il programma triennale 
2009-2011 e l’elenco annuale delle opere 2009. Il bilancio 2009 in particolare destina 71.8 milioni di 
euro agli investimenti. Ciononostante il presidente dell’Autority, Francesco Nerli si dice 
“preoccupato per la congiuntura internazionale e per il rallentamento dei traffici previsto per i 
prossimi due anni.. ..pur essendo lo scalo in salute” e  auspica un maggiore impegno del governo 
centrale per “interventi rapidi e speciali sulla portualità”. 
 
Gli altri giornali: 

• Repubblica – Napoli, senza firma a pag. 7: “Porto, sos del presidente Nerli: risorse 
per le opere prioritarie”; 

• Corriere del Mezzogiorno, senza firma a pag. 15: “Nerli: a giorni l’appalto per il 
Terminal di Levante”; 

• Il Mattino, senza firma a pag. 38: “Ok al terminal di Levante”; 
• Roma, senza firma a pag. 9: “Nerli: preoccupati per la crisi internazionale”. 

 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Porto Fiorito e Molosiglio, dove il mare bagnerà Napoli” di Carlo Franco (pag. 15) 
 
Sono iniziati i lavori di costruzione di Porto Fiorito a Vigliena. Il porto ospiterà 850 imbarcazioni da 
diporto  d’ altissimo bordo. Vigliena sarà la “marina” della città e colmerà il vuoto che oggi esclude 
Napoli dalle grandi rotte del turismo nautico. Il 20 novembre, invece, si svolgerà la conferenza  di 
servizi per la “marina” del Molosiglio. Un porto turistico per 600 barche e 400 posti auto, 25 
attracchi per maxiyacht da 50 metri che troveranno ospitalità sulla banchina del San Vincenzo. 
L’investimento, totalmente privato, è di 100 milioni di euro. 
 



Pagina 3 / 4 
 
 

 
I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Roma, Corriere del 
Mezzogiorno,il Denaro, Sole 24Ore, Italia Oggi. 
 
a cura di: Aldo Avallone, Dario Cioffi, Raffaella Di Vicino, Marco Russo  

 
Il Denaro 
“Ricerca, accordo con Amburgo” di Angelo Vaccariello  (pag. 13) 
 
Su proposta dell’Assessore alle Attività Produttive Cozzolino,  oggi sarà firmato un accordo tra 
Regione Campania e il Land di Amburgo, volto a favorire lo sviluppo dell’industria aeronautica e della 
logistica. L’obbiettivo è creare una sinergia tra imprese locali e le oltre 300 aziende che operano 
nella regione tedesca. Di fianco all’articolo segnaliamo l’intervista avente titolo “Meno costi e più 
occasioni per le aziende del settore” a Luigi Carrino, ordinario  di Ingegneria alla Federico II, e 
presidente di Campania Aerospace research network. 
 
 
Il Sole 24Ore 
“Cipe,  pronti 12 miliardi Fas” di Giorgio Santilli (pag. 25) 
 
Il “tesoretto” del Fas (Fondo aree sottoutilizzate) ammonta ad oltre 14 miliardi di euro. Di questi 2,4 
sono relativi alla riprogrammazione del piano 2000-2006, dodici sono invece da distribuire sul 
programma 2007-2013. Onde evitare sottrazioni, e per decidere da subito la ripartizione di questi 
fondi, ieri i ministri Claudio Scajola (Sviluppo economico) e Altero Matteoli (Infrastrutture) hanno 
incontrato il Ministro dell’Economia Tremonti. Quest’ultimo non sembra condividere l’urgenza nella 
ripartizione dei fondi, anche perché questo “tesoretto” può tornare utile per finanziare provvedimenti 
e operazioni messe in campo per fronteggiare la crisi economica mondiale. E intanto cresce la 
corrente di chi vorrebbe eliminare il vincolo territoriale per la distribuzione dei fondi (85% al Sud, 
15% al centro-nord).  
 
 
Il Sole 24Ore 
“Imprese, patto Nord-Sud per rilanciare la ricerca” di Marika Gervasio (pag. 29) 
 
E’ stato presentato ieri a Roma, dalla vicepresidente di Confindustria  per la Ricerca e innovazione , 
Diana Bracco, da Cristina Coppola, vicepresidente di Confindustria per il Mezzogiorno, e dagli 
assessori alla Ricerca delle regioni di Calabria, Campania Puglia e Sicilia, il progetto Sud-Nord. Lo 
scopo di questa iniziativa  è quello di mettere assieme idee e competenze per far si che imprese di 
diverse dimensioni e centri di ricerca di tutta Italia, lavorino assieme. Per Cristiana Coppola si 
tratta di “un progetto di attacco che esce dagli schemi perché va oltre i territori e supera le distanze 
attraverso solide collaborazioni”.  
 
 
Roma 
“Fiat, tute blu: per noi è nera” di Roben (pag. 9) 
 
I cassaintegrati della Fiat di Pomigliano hanno organizzato, per questa mattina, una manifestazione 
di protesta che si svolgerà sotto la sede del Municipio. La decisione è stata presa ieri dall’ assemblea 
dei lavoratori di Fim, Fiom, Uilm e Fismc a seguito della mancata risposta ad una lettera inviata, alla 
presidente di Confindustria, Emma Marcegaglia. Nella lettera i lavoratori esponevano le loro 
preoccupazioni per il futuro dell’ azienda, sollevando il problema dei salari molto bassi (800 euro), 
per migliaia di famiglie. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Pino Neri a pag. 39: “Altri due giorni di stop alla Fiat di Pomigliano”; 
• Repubblica – Napoli, senza firma a pag. 6: “Cassa integrazione, operai Fiat in piazza”; 
• Il Denaro, senza firma a pag. 15: “Fiat, mobilitazione a Pomigliano. La Uilm: al palo la 

programmazione”. 
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Repubblica – Napoli 
“Città della scienza in crisi, oggi sciopero dei lavoratori” di Angelo Carotenuto (pag. 3) 
 
Oggi scioperano i lavoratori della Fondazione Idis – Città della Scienza. E’ l’ultimo atto di una crisi 
che si trascina dal dicembre 2007 quando la Fondazione Idis, Città della Scienza Sepa e Regione 
Campania raggiunsero un accordo per la riorganizzazione della struttura, separandola in due diversi 
rami aziendali. Mentre i dipendenti di Città della Scienza sono regolarmente pagati, quelli di 
Fondazione Idis non ricevono gli stipendi da due mesi. Di qui la decisione di scendere in sciopero.  
 
 
Il Mattino 
“Lavoro nero in agricoltura, il record è della Campania” di Emanuele Imperali (pag. 39) 
 
La Fondazione Cloe, presieduta dal ministro ombra del Pd Marco Minniti, ha presentato ieri il primo 
Rapporto su sicurezza e legalità in agricoltura. E i dati, relativi al 2007,  forniti mostrano un quadro 
preoccupante: il tasso di irregolarità, che  nel Mezzogiorno si attesta al 25%, tocca in Campania la 
punta del 31%. In valore assoluto, su circa 19.300 lavoratori al nero scoperti dall’Inps in Italia ben 
8.774 sono in Campania.  
 
 
 
Il Denaro 
“Piano ospedaliero, no dei sindacati” di Ettore Mautone  (pag. 19) 
 
In un documento redatto da Cgil Cisl e Uil all’indomani del vertice con l’assessore alla sanità 
Montemarano, il quale ha illustrato i contenuti del nuovo piano ospedaliero, la triplice sindacale 
chiede la stabilizzazione dei precari ed il mantenimento delle indennità accessorie in busta paga per 
il personale delle Asl e degli Ospedali. I privati nel contempo sono sul “piede di guerra”, pronti a 
chiudere le strutture ed a scendere in piazza per protestare contro i tagli del 15% al budget 2007. 
 
 
Repubblica - Napoli 
“Lettieri-D’Amato gli industriali cercano il patto” di Roberto Fuccillo (pagg .1-6) 
 
Dopo il no di Lettieri ad un suo ingresso sulla scena politica, sono ancora tutti da definire i giochi 
per la elezione del nuovo presidente dell’Unione Industriale di Napoli. Sembra prevalere la volontà di 
trovare delle candidature unitarie all’interno dell’organizzazione. Un ipotesi percorribile è quella di  
assegnare a Lettieri la guida della federazione regionale mentre a guidare l’organizzazione cittadina 
potrebbe essere qualcuno vicino a Antonio D’Amato, figura di riferimento per tutti quelli non legati 
al gruppo del presidente uscente. Fra i papabili spuntano tre nomi: Marco Zigon, Sergio Magone, 
Nicola Mensitieri. 
 
 
Roma 
“Valiante avrebbe in mente Napoli” di Manuela Pomicino (pag. 9) 
 
Il vicepresidente della Giunta Regionale della Campania con delega ai Rapporti con i Paesi del 
Mediterraneo, Antonio Valiante, ieri, nel suo intervento di apertura della seconda giornata del 
Forum internazionale sulla cooperazione a Città della Scienza, ha parlato di una possibile 
candidatura di Napoli ad ospitare la sede del Segretariato della futura Unione Euromediterranea. L’ 
argomento era già stato anticipato da Valiante la scorsa settimana, in un Forum a Casablanca sul 
progetto Marocco promosso dalla Regione Campania nell’ ambito delle attività di cooperazione 
finanziate dal Por 2000-2006. 
 
Anche il Denaro si occupa dell’argomento con un articolo di Eliana De Leo a pag. 9 dal titolo: “A 
Napoli l’assise delle comunità”.  


